
                                                              

ATA DA TERCEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA DE 2023 DO COLEGIADO DO PROGRAMA DE

PÓS-GRADUAÇÃO EM FITOTECNIA DA UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO SEMI-ÁRIDO

Ao vigésimo terceiro dia do mês de março do ano de dois mil e vinte e três, às nove horas, o

Colegiado do Programa de Pós-Graduação em Fitotecnia da Universidade Federal Rural do Semi-

Árido (UFERSA) reuniu-se via videoconferência, com o uso do Google Meet. Estiveram presentes

os  seguintes  docentes  membros  do  colegiado: Aurélio  Paes  Barros  Júnior,  Leilson Costa

Grangeiro, Ioná Santos Araújo Holanda,  Rui Sales Júnior,  Daniel Valadão Silva (segundo

suplente) e a representante discente Ester dos Santos Coêlho. O professor Glauber Henrique

de Sousa Nunes  justificou a ausência. Verificada a presença de quórum, o professor  Aurélio

Paes Barros Júnior iniciou a reunião fazendo a leitura e análise da pauta a seguir.  1º ponto:

Deliberação sobre a ata da 2ª reunião ordinária de 2023. 2º ponto: Deliberação sobre solicitação

de prorrogação de defesa de discente de mestrado: Jéssica Christie Dantas de Oliveira Costa

(Mestrado - 3 meses). 3º ponto: Distribuição orçamentária do PAPG (PROAPINHO) de 2023 do

Programa de Pós-Graduação em Fitotecnia.  4º ponto: Formação de comissão para avaliação e

escolha da tese para o Prêmio Capes 2023. 5º ponto: Informe sobre a concessão cota de bolsas

CAPES 2023.  6º ponto: Solicitação de mudanças de orientações de discentes de Doutorado e

Mestrado: Brenda Adelino de Macêdo Campelo (Mestrado), Iron Dhones de Jesus Silva do Carmo

(Mestrado) e Kássio Ewerton Santos Sombra (Doutorado). 7º ponto: Formação de comissão para

realização  do  processo seletivo  2023.2.  8º  ponto: Deliberação  e  informes  sobre  a  avaliação

quadrienal Capes 2021/2024. 9º ponto: Outras ocorrências. 1º ponto: Deliberação sobre a ata da

2ª reunião ordinária de 2023. A ata foi aprovada pelos presentes.  2º ponto:  Deliberação sobre

solicitação de prorrogação de defesa de discente de mestrado: Jéssica Christie Dantas de Oliveira

Costa (Mestrado - 3 meses). A aluna e seu orientador alegaram que não foi possível terminar a

escrita do trabalho em tempo hábil. O Colegiado concedeu mais três meses para a conclusão do

curso.  3º ponto: Distribuição orçamentária do PAPG (PROAPINHO) de 2023 do Programa de

Pós-Graduação  em  Fitotecnia.  O  valor  de  R$  63.250,00  (sessenta  e  três  mil  e  duzentos  e

cinquenta reais)  foi  distribuído assim: R$ 30.000,00 (trinta mil)  para auxílio  a estudante e R$

33.250,00 (trinta e três mil duzentos e cinquenta) para transporte. O Colegiado aprovou. 4º ponto:

Formação de comissão para avaliação e escolha da tese para o Prêmio Capes 2023.  Foram

indicados os nomes de Ioná Santos Araújo Holanda (presidente), Leilson Costa Grangeiro e

Ester dos Santos Coêlho (representante discente), sendo que a professora Ioná Santos Araújo

Holanda ainda buscaria mais um membro para a comissão. Ela indicou Ana Carolina de Assis

Dantas (professora do IFMA). 5º ponto: Informe sobre a concessão cota de bolsas CAPES 2023.
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O professor Aurélio Paes Barros Júnior informou que o Programa contava com 43 (quarente e

três) bolsas de doutorado e 22 (vinte e duas) de mestrado. Ele comunicou que houve aumento de

4 (quatro) bolsas para o mestrado. Três delas só serão implantadas após a seleção de alunos

(semestre 2023.2). 6º ponto: Solicitação de mudanças de orientações de discentes de Doutorado

e Mestrado: Brenda Adelino de Macêdo Campelo (Mestrado),  Iron Dhones de Jesus Silva do

Carmo (Mestrado) e Kássio Ewerton Santos Sombra (Doutorado). A aluna Brenda Adelino de

Macêdo  Campelo solicitou  a  mudança  de  orientação  por  incompatibilidade  de  orientação

acadêmica. O Colegiado aprovou a mudança de orientação, passando da professora Edna Maria

Mendes Aroucha para  o  professor  Vander Mendonça.  Em fevereiro,  o professor  Francisco

Bezerra Neto havia solicitado a transferência da orientação do aluno  Iron Dhones de Jesus

Silva do Carmo, em virtude de um desentendimento entre ambos. À época, como não houve a

indicação  de um novo  orientador,  o  pedido não  foi  apreciado pelo  Colegiado.  Agora,  com a

indicação da professora  Patrícia Lígia Dantas de Morais como nova orientadora, o Colegiado

aprovou a mudança. A professora Ioná Santos Araújo Holanda saiu por volta de 09h40min, um

pouco depois de iniciada a discussão sobre a próxima mudança de orientação. O aluno Kássio

Ewerton Santos Sombra alegou que “diante de problemas de saúde anteriores, das exigências e

do tempo restante para conclusão, tornou-se de suma importância a substituição do meu atual

orientador  (Vander  Mendonça),  de  maneira  a  contemplar  as  minhas  limitações  de  saúde  e

geográficas atuais, e permitindo que eu expresse meu potencial, sem que neste processo venha

adoecer novamente”. Considerando que o professor Nildo da Silva Dias aceitou a mudança de

orientação, o Colegiado aprovou a solicitação. O professor  Rui Sales Júnior absteve-se desta

última votação.  7º ponto: Formação de comissão para realização do processo seletivo 2023.2.

Foram  indicados  os  nomes  de  Aurélio  Paes  Barros  Júnior  (presidente),  Leilson  Costa

Grangeiro,  Rui Sales Júnior, Daniel Valadão Silva  e Ester dos Santos Coêlho.  8º ponto:

Deliberação e informes sobre a avaliação quadrienal Capes 2021/2024. O professor Aurélio Paes

Barros Júnior começou falando que as publicações estão ruins. Falou que existem professores

que não possuem publicações no ano de 2021, assim como não publicaram trabalhos com os

egressos. E que alguns docentes publicam em periódicos sem Qualis e sem fator de impacto.

Disse que, para inserção na plataforma Sucupira, deveriam ser considerados apenas 46 (quarenta

e seis)  artigos,  de A1 a  A4,  mas ele  considerou artigos  B1,  artigos  com fator  de impacto  e

publicados com egressos e artigos com alto fator  de impacto.  O professor  Rui Sales Júnior

mencionou  as  mudanças  das  regras  de  avaliação,  que  ocorreram  entre  os  dois  últimos

quadriênios,  como prejudiciais.  Também mencionou o descompasso entre periódicos com alto
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fator de impacto e baixo Qualis.  O professor  Daniel Valadão Silva mencionou que existe um

desequilíbrio no que que diz respeito às publicações, sendo que estas não estão condizentes com

o nível das defesas. Disse que era preciso melhorar o índice de autocitações. Para ele, todos os

professores permanentes devem buscar o status de bolsista de produtividade. Também citou as

parcerias internacionais como importantes no que diz respeito às publicações.  9º ponto: Outras

ocorrências. Não existiram outras ocorrências. Com isso, deu-se por encerrada a reunião e eu,

Dickson Ramon Santos de Araújo, secretário dos programas de pós-graduação, lavrei a presente

ata que será assinada por mim e pelos membros do Colegiado do Programa de Pós-Graduação

em  Fitotecnia.  Mossoró,  23  de  março  de  2023.

XXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXX

PRESENTES

1. Aurélio Paes Barros Júnior                                       2. Leilson Costa Grangeiro

                                                

3. Ioná Santos Araújo Holanda                                    4. Rui Sales Júnior

5. Daniel Valadão Silva                                                 6. Ester dos Santos Coêlho

7. Dickson Ramon Santos de Araújo
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MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO
UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO SEMI-ÁRIDO
SISTEMA INTEGRADO DE PATRIMÔNIO, ADMINISTRAÇÃO E 
CONTRATOS

FOLHA DE ASSINATURAS

Emitido em 23/03/2023

ATA Nº ATA 3ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLEGIADO DO PPGFITO /2023 - PGFITO 
(11.01.00.11.11.02) 

(Nº do Documento: 155) 

 NÃO PROTOCOLADO)(Nº do Protocolo:

 (Assinado digitalmente em 13/06/2023 09:21 )
AURELIO PAES BARROS JUNIOR

COORDENADOR DE CURSO - TITULAR

DPG (11.01.03.01)

Matrícula: ###704#1

 (Assinado digitalmente em 19/06/2023 14:34 )
DANIEL VALADAO SILVA

COORDENADOR DE CURSO - TITULAR

DPG (11.01.03.01)

Matrícula: ###130#3

 (Assinado digitalmente em 29/06/2023 10:13 )
IONÁ SANTOS ARAÚJO HOLANDA

PROFESSOR 3 GRAU

DCAF (11.01.00.11.03)

Matrícula: ###690#8

 (Assinado digitalmente em 28/06/2023 14:50 )
LEILSON COSTA GRANGEIRO

PROFESSOR 3 GRAU

DCAF (11.01.00.11.03)

Matrícula: ###451#1

 (Assinado digitalmente em 13/06/2023 09:30 )
RUI SALES JUNIOR

PROFESSOR 3 GRAU

DCAF (11.01.00.11.03)

Matrícula: ###455#0

 (Assinado digitalmente em 13/06/2023 11:30 )
ESTER DOS SANTOS COÊLHO

DISCENTE

Matrícula: 2022#####8
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